



dado rezagado en dar mi pequeño impulso y aportar mi grano de arena, para la realización de tan noble pensamiento como es el que has tenido la dicha de concebir; tan importante para la marcha progresiva y armónica en la difusión de cultura intelectual y moral, que por medio de los certámenes literarios y conferencias científicas, podía llevarse á cabo en el elemento obrero de la industrial ciudad alcoyana.

Por otra parte, elevaríamos el título de estudiante á la altura que debe ocupar en la sociedad, y evitaríamos (saliendo del estado de prostración é inercia en que nos encontramos) que el título de estudiante fuese mirado con indiferencia, por la mayor parte de las gentes.

En lo relativo á las preguntas me adhiero en un todo á lo expuesto por los amigos que me han precedido en la emisión de sus pareceres, permitiéndome introducir una pequeña modificación; y es, que el cargo de presidente se podía nombrar por razón de los méritos científico-literarios, á fin de que este cargo fuese un premio; para lo cual se propusiera por la junta directiva un tema, y el que mejor lo desarrollase á juicio de una comisión de personas peritas se le diese en justo premio el cargo de presidente; quedando vinculado el cargo de consiliario que debiera tener la junta directiva á la facultad de S. Teología para elegirlo entre los estudiantes de la misma. Esto es lo único que propone el estudiante

F. Muñoz.

De la Escuela Superior de Comercio.

SECCION RELIGIOSA

JULIO 23.—San Daniel, y San Apolinar, y los santos hermanos mártires, Bernardo, María y Gracia, de Olcira.

Corte de María.

Se visita á Ntra. Señora del Sagrado Corazón, en el Santo Sepulcro.

SANTO DE MAÑANA

Santa Cristina, virgen y mártir. Ayuno.

El cardenal Vannutelli

El eminentísimo cardenal Vicente Vannutelli ha manifestado, en carta dirigida al Nuncio apostólico en París, serle imposible detenerse en la capital de Francia á causa de la premura del tiempo, que le obligaba á estar en Irlanda el día 20 del corriente, para la nueva catedral erigida merced á las limosnas de los católicos de la Verde Erin.

En la carta dirigida á monseñor Lorenzelli, declara el eminentísimo cardenal Vannutelli destituida de todo fundamento la noticia publicada por *Le Matin* y recogida por otros periódicos, sobre la supuesta misiva de dicho eminentísimo cardenal á varios arzobispos y obispos franceses convocándolos en Roma *ad audiendum verbum*.

El eminentísimo cardenal Vannutelli no ha escrito más que á un arzobispo francés, y no para llamarlo á Roma ni amonestarle, sino para colmarlo de elogios por la Memoria que en su última visita *ad limina* presentó al Romano Pontífice acerca de la situación de su diócesis.

El seguro contra las huelgas

Es un hecho, para nosotros indudable, que la oposición tenaz entre capital y trabajo no se resuelve dejando el encargo de hacerlo á las leyes económicas, y no es difícil observar que esa separación de elementos, que siempre debieran ir hermanados y unidos, escada día mayor.

Uno y otro, atentos solo al interés, han ido más allá de sus justos límites, y las consecuencias, cuya magnitud no puede preverse, son muy de temer.

Al sentirse el capital fuerte en la gran industria, abusó, hay que reconocerlo así, en algunas ocasiones, de la actividad del trabajador, y éste, que creyó encontrar su salvaguardia en la solidaridad y en la huelga, se excedió en varios

casos en sus pretensiones, siguiendo el ejemplo de aquél.

Como consecuencia de esta conducta, hoy, en los países industriales más adelantados, se observa un fenómeno nuevo: los patronos se asocian como los obreros para resistir á los Sindicatos de trabajadores y librarse de sus exigencias é imposiciones.

Existen con este fin en los Estados Unidos, desde no hace mucho tiempo, dos Asociaciones: la National Association of manufacturers y la Industrial Association of América, manifestándose un movimiento análogo en Alemania.

En esta última nación fueron los capitalistas de la industria metalúrgica los primeros que en el otoño del año último establecieron las bases de una convención, siguiéndoles otros industriales con motivo de la gran huelga de tejedores de Crimmilschau.

Esta huelga, que llevaba cinco meses de duración sin solución posible, cesó bruscamente desde el momento en que los patronos de las principales manufacturas, reunidos en Berlín, decidieron ayudar á los industriales de Crimmilschau, en tanto que los Sindicatos obreros se hicieran solidarios y ayudarán á los huelguistas.

En todas las ciudades de Alemania existen desde entonces los Unternehmer-Verbande Uniones de industriales que centralizan su acción en la Allgemeiner deutscher Arbeitgeberbund de Berlín.

Su fin consiste en establecer una especie de Seguro mutuo contra las huelgas, creando un fondo de indemnizaciones recíprocas y examinar las reivindicaciones de los obreros: pueden imponer multas á los patronos que no observen las órdenes de la Asociación, y tiene facultades ésta para decretar las huelgas patronales, tan extensas como estime oportunas, en oposición á las huelgas obreras.

Los ingenieros de minas

Acuerdos importantes

La Asociación de ingenieros de minas de España, en sesión celebrada en II del corriente, ha tomado acuerdos importantísimos sobre la habilitación de títulos extranjeros en nuestra patria acerca de la impugnación de la real orden fecha 20 de Mayo de 1904 del ministerio de Hacienda sujetando al pago del 12 por 100 en concepto de utilidades á las indemnizaciones devengadas por los ingenieros en las demarcaciones.

Al propio tiempo se reconstituyó la junta directiva en la forma siguiente:

Presidente, D. Federico Kuntz; vicepresidente, señor conde de Belascoáin; vocal, D. Enrique Hauser; tesorero, don Angel Herrerros de Tejada; secretario, D. José Prats.

Para una industria

Se desea un socio comanditario para ensanchar una buena industria, en esta Ciudad. A que desee tomar parte en ella, se le darán prácticamente toda clase de antecedentes sobre las utilidades que hoy produce y las que podrá producir al ensanchar el negocio.

Informarán en la administración de este periódico.

La feria de Valencia

21 de Julio de 1904.

Sr. Director de LA DEFENSA.

Muy señor mío: Han empezado ya las fiestas de la feria que tan agitados traen á los valencianos.

Hoy hemos tenido tracas, pasacalles de dulzaina y tabalet al por mayor. Quizá no exagero al decir que en el pasacalle de la diana, antes del amanecer, han tomado parte más de cincuenta individuos entre dulzaineros y tabaleteros. ¡Qué horror! Si una sola dulzaina es capaz de crispar los nervios á todo el que no tenga el timpano de bronce, ¡ayúdeme usted á sentir el efecto que habrá causado una banda

de cincuenta tabaleteros y dulzaineros tocando todos á la vez á las cuatro de la mañana!

Sin embargo hay que confesarlo; para el pueblo que no se mete en filigranas, la dulzaina y el tabalet son insustituibles en los festejos populares, por su mismo carácter popular y porque son los instrumentos más adecuados para despertar á la gente y ponerla en movimiento.

A pesar de lo que se creía en contra, hay mucha animación en esta ciudad con motivo de la feria. El número de forasteros que discurren por calles y plazas es de consideración, y hay que esperar que para los días en que han de tener lugar las corridas de toros esto será la mar, una segunda Babel. Si mis ocupaciones me lo permiten y tengo humor para ello, daré á usted relación de estas fiestas para solaz y entretenimiento de los lectores de LA DEFENSA.

Cuando el alcalde Sr. Polo, acabe su gestión administrativa, se podrá apreciar si tiene ó no tiene condiciones para alcalde. Por hoy es opinión casi unánime que se pinta solo para organizar festejos. Así lo ha probado en las fiestas de la Patrona de Valencia y del Santísimo Corpus y así es de presumir resultará de la feria actual.

Añaden malas lenguas que con la feria presente quedarán en berlina los que la organizaron en años anteriores, pues en el presente con menos gasto lucirán mucho más las fiestas de la feria y verá todo el mundo que las pasadas ferias fueron otras tantas meriendas de negros.

Esperemos para formar juicio.

X.

La lápida del Excmo. Cardenal Herrero

Copiamos de un periódico de Valencia:

«Limitándonos solo á transmitir á nuestros lectores aquellas noticias que puedan darles ocasión de poder admirar un trabajo acabado y esmeradísimo que se concluyó ayer, y que llamó la atención, hemos de hacernos eco del sinnúmero de elogios que á muchas personas hemos oído tributar al artista D. Ramón Igual, que dejó terminada la lápida que ha de colocarse en el sarcófago que contiene los restos de nuestro virtuoso prelado Dr. Herrero.

Es un trabajo acabadísimo, de ejecución esmerada, en que campea el mejor estilo y gusto que esta clase de trabajo requiere. La labor ejecutada en dicha obra de arte ha durado siete meses; toda ella es de mármol de Bélgica, midiendo 2'75 por 1'36 metros y 0'10 de espesor, está adornada con una cenefa de mármol blanco, la que junto con cuatro alegorías de mármoles de colores, representando los cuatro cargos, de magistrado, obispo, arzobispo y cardenal, están incrustadas, con tal perfección, que llama la atención de cuántos la ven. En la parte superior destácase el escudo heráldico del eminente purpurado (Q. E. G. E.), labrado á realce, y debajo sobre un tarjetón con bordes y relieves de mérito extraordinario, se vé la inscripción hecha con letras blancas de mármol de Carrara, resultando toda ella una joya de arte que honra á la ciudad que obras así, producen sus artistas.

El Sr. Igual, cuyo taller está en la calle de las Comedias, 10, sabemos es muy felicitado estos días, por la obra que á feliz término y con tanta perfección ha labrado, una la nuestra que le mandamos con mucho gusto.»

Copiamos de nuestro estimado colega *La Voz de Alicante*.

«Ayer se celebró en no importa qué fonda, un modestísimo banquete con que los empleados de la Diputación provincial quisieron solemnizar el santo de su jefe, el benemérito poeta y viejo maestro de las bellas letras D. Carmelo Calvo y Rodríguez.

No haría falta hablar del banquete, sino fuera para dar á conocer la bellísima poesía que el Sr. Calvo leyó á los postres y que no debe quedar inédita, como reconocerán mis lectores después de haberla leído. He aquí la composición:

¡CALOR!

Un ilustre compañero que dió á nuestra casa brillo, decía en tono chancero

ensalzando el calor, «quiero ver derretirse el castillo».

Y al decirlo con la miel de su palabra docente, quiso probarnos aquel, que yo llamaba Llorente, pero todos D. Miguel,

que el calor nos da vigor, y es fuerza, y es energía, y es germen de la poesía, y es espuela del amor, y es sol de la fantasía,

Y dijo bien: quizás sea esa frase exagerada; quizás alguno la crea triste expresión que da idea de una existencia cansada,

y quizás razón les sobre á los que tal digan, pero como miro y considero que el calor da vida al pobre, calor en todo prefiero.

Y aunque en calor Alicante se lleva siempre la palma, aún tiene otro sofocante que yo siento en este instante, el calorcillo del alma.

Al ver á todos aquí queriéndome festejar lo habéis despertado en mí, pues siento en redor, así algo que quiere abrasar,

y no es sol con rayos ojos que deslumbra y que sofoca, es algo que no se toca y que aparece en los ojos y se desflora en la boca

y como en este momento todo eso está en el ambiente reflejando un pensamiento que me llena de contento y me enardece la mente.

al sentirlo, dando rienda al calor de la pasión que ha brotado en vuestra ofrenda, yo os ofrezco como prenda calor de mi corazón.

CARMELO CALVO.

17 Julio 1904.»

La Corte en San Sebastián

San Sebastián 21.—Han llegado los señores Maura y Ferrándiz. En la estación les esperaba el ministro de jornada, las autoridades, muchos políticos y particulares, el recibimiento ha sido cariñoso.

Por verificarse en Palacio almuerzo íntimo con motivo del cumpleaños de la reina, el ministro de jornada no ha despachado hoy con S. M. Lo hará esta tarde á las tres.

El príncipe de Asturias acompañará al rey en su viaje á Santiago. Embarcarán á las diez de la noche en el «Giralda». En caso de mal tiempo, el viaje lo efectuarán por ferrocarril.

La reina ha recibido numerosos ramos de flores con motivo de su cumpleaños.

El Sr. Maura y los ministros han almorzado hoy en el Hotel Continental.

Mientras de Palacio preguntaban por el paradero del crucero «Rio de la Plata», que debió llegar ayer, ha aparecido dicho buque en la entrada del puerto. Ha disparado las salvas de ordenanza. Los Sres. Maura y Ferrándiz han despachado con el rey. El viaje á Santiago lo realiza S. M. por mar. El Sr. Maura ha negado que su viaje obedezca á complicaciones en las negociaciones sobre Marruecos, creyendo por el contrario que se solucionarán satisfactoriamente.

A las tres de la tarde han subido á Miramar los Sres. Maura y Rodríguez Sampedro. Han permanecido con el rey hasta las cuatro y media. Al salir de Palacio el Sr. Maura ha manifestado que regresará á Madrid mañana en el primer expreso. Ha dicho que ha informado á



